

EL PRIMITIVO

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10
CÉNTIMOS SEMANALES

REDACCION Y ADMINISTRACION
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13

Horas de oficina: De nueve á una y de tres á seis

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

10
CÉNTIMOS SEMANALES

Hay que tomar buena nota

Si, señor, hay que tomar buena nota de las promesas hechas por el conde de Romanones á la comisión de la Casa del Pueblo de Madrid que fué á visitarle para pedirle que sea concedido un amplio indulto á los presos políticos y por delitos sociales.

Pero, ¿es que los delitos políticos y sociales son propiamente tales delitos?

En verdad que el Código peca por extensión al hacer que la palabra delito abarque tanto.

El delito, según una máxima carcelaria, debe ser odiado y hay que reconocer que los llamados delitos sociales son vistos muchas veces con simpatía.

Son odiosos los delitos comunes, los delitos contra la vida y la propiedad, ambos son objeto de la general execración; nadie, absolutamente nadie puede ponerse al lado del asesino ni del ladrón. Delitos de esta clase producen general indignación. Estos son los delitos propiamente tales.

Pero estalla una huelga. La finalidad del movimiento no es otra que la persecución de anheladas mejoras por parte de los hijos del trabajo, el movimiento conduce á lamentables excesos y, á pesar de la conmoción que el orden social experimenta, el huelguista no es considerado jamás un ser repugnante, como el delincuente común.

Y, sin embargo, se le llama delincuente.

Se le procesa, se le encierra y algún día sale á la calle.

¿Cómo le recibe la sociedad? Pues como persona en la plenitud de todos sus derechos civiles y políticos. Haber estado encarcelado no una, sino muchas veces, por esta causa, no es cosa que se juzguen antecedentes penales.

El liberto hallará abiertas todas las puertas.

En cambio, el que ha extinguido condena por delitos comunes, con todo y haber cumplido su deuda con la sociedad, no puede sustraerse al recelo y á la desconfianza que inspira.

En cambio, pasadas las causas que originaron el movimiento perturba-

dor del orden social, la opinión se muestra indulgente y demanda de un modo unánime la libertad de los presos.

¿Y qué diremos de los delitos de Prensa?

El periodista tiene un pie en la cárcel por cualquier motivo.

¿Puede llamarsele delincuente?

No hay tales delitos; así se les llama, pero no lo son.

Con motivo de la última huelga ferroviaria hay numerosos presos que deben ser echados á la calle inmediatamente, con lo cual realizará el Gobierno un acto levantado y volverá á los detenidos al seno de sus familias y al lado de sus compañeros, que con los brazos abiertos les esperan.

Y cuando estén en libertad nadie desdeñará estrecharles la mano.

Los señores Largo Caballero, Virgilio González, Barrio y Cordero, que visitaron al jefe del Gobierno, pidieron á éste una amplia amnistía para los presos políticos, á fin de que entren en ella todos los no comprendidos en el último decreto de indulto.

Nada más justo.

El conde ofreció la libertad de todos los detenidos.

Tomamos buena nota de sus ofrecimientos.

POSTAL DIARIA

Sufre la mujer la tiranía del marido, quizás la más odiosa, pues la consigue como á un objeto, en propiedad supeditándola en la mayoría de los casos á su brutal capricho, sometiéndola á un régimen de obediencia envilecedor, obligándola á que haga dejación de su voluntad, por la que convertida en verdadera momia piense y sea con el pensamiento y ojos del marido tiranizador, y mientras la mujer vive de tal manera sujeta á las disposiciones del marido, disposiciones conformes con una moral disparatada, esa misma moral consiente que el marido se permita, no el uso de la libertad bien entendida y ordenada, sino del libertinaje más escandaloso, sin que la desdichada mujer, tenga derecho ni aún á quejarse.

Anónimo.

Obreros: Leed y propagad el PRIMITIVO ALICANTE OBRERO

CUENTOS DEL JUEVES

AMO Y CRIADO

El Cuando la policía madrileña empezó á fijar su atención en los negocios del excelentísimo señor don José Pinto, se encontraban éstos en tan radiante prosperidad, que el bueno de don José, banquero más que sospechoso y usurero cínico é implacable, creyó prudente poner tierra por medio entre la tal policía y su respetabilísima persona.

O mejor dicho, lo que puso por medio no fué tierra, sino agua, pues no paró hasta verse en la hospitalaria América del Sur.

Su inseparable, su fiel criado Pedro le siguió al destierro. Era éste uno de esos criados que ya sólo se ven en las comedias antiguas: Fiel hasta el sacrificio y hasta la muerte... si llegara el caso.

Bien es verdad que había servido siempre tan á la perfección á su amo que no sin razón temió que diesen los jueces el nombre de complicidad á su admirable y fiel comportamiento.

Recorrieron la Argentina, el Uruguay, el Paraguay, Bolivia y no se cuantas Repúblicas más, siempre juntos, errantes y miserables, hasta el día en que el azar les salvó, llevándoles á un verdadero yacimiento de oro.

Y digo el azar, por no decir el rifle, la navaja ó el machete, pues tanto don José como su fiel criado no eran de los que se andan en cierta clase de miramientos ni se dejan acobardar por ninguna clase de dificultades, fuesen de poca ó mucha monta.

La toma de posesión del maravilloso Eldorado no fué cosa de llegar y besar el santo, sino que, por el contrario, constituyó un verdadero calvario. El tesoro, como si quisiera defenderse del saqueo, se ocultaba en el fondo de un barranco rocoso apenas accesible.

Para llegar á él era necesario pasar por una serie de desfiladeros y gargantas tan estrechas que sólo los aventureros que gozasen de una inverosímil delgadez podían salvarlos.

Gracias á las privaciones y al hambre que habían pasado amo y criado podían ambos dar punto y raya al más pintado en materia de delgadez.

Así como no hay mal que por bien no venga, la desgracia de no tener que comer les trajo la fortuna de descubrir un teroso.

Apenas instalados, reglamentó el bueno de don José metódicamente su nueva existencia. Profesaba la teoría

de que la división del trabajo es siempre condición indispensable para el buen éxito y que cada cual debe concretarse á la labor que mejor se avenge con sus condiciones y aptitudes.

Teoría completamente inglesa.

El fiel Pedro entró en posesión de un pico y una pala, insignias del oficio de cavador, en tanto que don José se reservó para sí la difícil y delicada misión de dirigir los trabajos de su paciente criado.

De vez en cuando, y para descansar, el cavador desempeñaba también el cargo de proveedor del campamento, lo cual suponía diez horas de caminata hasta el pueblo más próximo, y de cuyas excursiones regresaba derrengado y con los pies deshechos.

Pero para reponer las fuerzas su amo y director le obligaba á coger el pico.

Con tal oficio no recobraba el criado ni una onza de carne perdida en la época de hambre. Al contrario, cada día estaba más diáfano, hasta el punto de que podía ver la puesta del sol á través de su cuerpo si se pusiera en lo alto de una montaña.

En cambio, aquella clase de vida le sentaba á don José á maravilla. Iba materialmente resucitando, le volvían los colores de otros tiempos, iba llenándosele la cara, el vientre adquiría poco á poco las redondeces de los tiempos felices.

Y contemplando á la vez su renacimiento físico y el crecimiento del montón de pepitas de oro que el esfuerzo del fiel Pedro iba arrancando á la tierra, el antiguo banquero se complacía en acariciar los angulosos hombros de su criado.

—Esto va muy bien, Pedro—le decía—muy bien. Pronto empezará otra vez la buena vida para nosotros.

Pedro no manifestaba un gran entusiasmo.

La ociosidad perpétua y el buen aspecto que iba adquiriendo don José, le sacaba del tino y ganas le daban á veces de clavar el pico en las anchas espaldas de su patrón.

Pero los años de servidumbre le habían hecho sumiso y obediente y prefería continuar con su rudo trabajo refunfuñando entre dientes, que rebelarse contra la opresión.

Más aún; llegó un día en que de súbito pareció haber muerto en él todo espíritu de protesta y toda clase de

rencor. En vez de renegar de don José, le colmó de atenciones, procurando ahorrarle la menor fatiga, desviándose por prepararle platos sencillos que excitasen su apetito.

El amo se dejaba servir, haciéndose el tonto, pero sabiendo á qué obedecía la exagerada solicitud de Pedro. No le cabía la menor duda: si su criado le prodigaba tan refinadas atenciones era porque se aproximaba la hora en que volverían á vivir entre los hombres y procuraba portarse lo mejor posible para hacerse acreedor á la recompensa.

Cuando, al fin llegó el ansiado día de la marcha, llevó Pedro su atención y su respeto hasta el punto de no permitir que su amo le ayudase á transportar la preciosa y pesada carga del saco de oro. Rompió él la marcha, cargado como una bestia. Don José le seguía con las manos en los bolsillos, sonriente, satisfecho de la vida, pensando en el espléndido porvenir y sin acordarse para nada de los estrechos desfiladeros que pocos meses antes les habían hecho tan penosa la llegada hasta el tesoro.

La Naturaleza es inmutable hasta en sus más raros caprichos. Las gargantas no habían ensanchado, las peñas no habían dado de sí.

Pedro pasó. Pasó hasta con facilidad, y ya había franqueado el estrecho desfiladero, cuando don José luchaba en vano por poder adelantar un paso entre los muros de piedra que le oprimían el vientre y las caderas.

Siempre fiel, el buen Pedro corrió sin vacilar en auxilio de su amo. Tiró de él con todas sus fuerzas, á pesar de los lamentos y quejidos de don José, una, dos, tres veces hasta dejarle prensado entre las moles de granito como un libro en la prensa de un encuadernador.

—¡Ah, señor!—exclamó el consecuente servidor—. Ha engordado usted mucho. No le queda más remedio que esperar con paciencia hasta que haya adelgazado otra vez. Ya conoce usted el medio de conseguirlo; me lo ha hecho usted poner en práctica y ya ve qué buen resultado me ha dado. Un poco de paciencia, señorito, y pronto podrá darse otra vez buena vida. Quede usted con Dios.

Y la escuálida silueta de Pedro dió media vuelta y desapareció... con las pepitas de oro.

Pedro Thibaut.

Perfil del día

Programa para mañana.

A las seis de la mañana tendrá lugar la inauguración del ferrocarril Alicante-Alcoy.

A dicho acto han sido invitados varios políticos de la provincia que se han desviado por conseguir tan importante servicio que reporta grandes beneficios á la industria en general.

También han sido invitados los señores C., R., y F... en representación de Alicante y como acérrimos admiradores de las recepciones y en particular de los banquetes políticos.

Durante toda la mañana se dispararán infinitas de cohetes que anunciarán el descarrilamiento cerca del disco «La Guasa».

Por la tarde; de tres á siete gran concurso de pesca en el puerto, teniendo opción el que mas pescase á un premio en metálico.

Aquel que saque una ballena, será propuesto para la gran Cruz de Beneficencia.

Por la noche: De diez á doce grandes danzas al estilo de «Abisinia» (no siempre ha de ser al estilo del país).

Los premios serán los siguientes:

Primero: Un almuerzo aceptable en casa de «Marturi» á cargo de nuestra excelentísima Diputación.

Segundo: Un par de ligas para la bailadora que mejor presente el vestuario, para que el segundo día de las danzas pueda darse postin enseñando (se entiende puestas.)

Nota: Para poder tomar parte en dichas danzas, será indispensable que los vestuarios los lleven antes de ponerse á la estufa de desinfección, porque tal vez no se los hayan puesto desde ha varios siglos.

Una vez terminadas, la dulzaina y tamboril recorrerán la población despertando á los cansados vecinos, para que no falten á la misa del alba.

Los vecinos del barrio de San Blas, han protestado de que se verifique dicha diana, pues la mayoría no tiene devoción á esas horitas, sino al contrario, lo que desean es descansar cual mandan las costumbres establecidas en los hogares.

Anbri II.

Tropos viejos de lana se compran á una peseta el kilo

en el almacén de la calle de la Concepción, 38

CRONICA

El beso fraternal

Hace unos días fondearon en el río Tajo dos buques de guerra de la marina inglesa.

El uno era el crucero acorazado *Suffolk* y el otro el aviso *Narcissus*. Ambos buques llevaban la grata misión de saludar á su amiga y aliada Portugal.

Dejando á un lado todos aquellos actos oficiales, que, hasta cierto punto tienen algo de afectación, el comentarista ha fijado con atención, ha herido su retina espiritual, un acto quizás el más grande, el más hermoso, con serlo mucho el que dió el pueblo de Lisboa dispensando á los marinos británicos, el más sublime de los recibimientos. Tuvo su escena el aludido acto las pintorescas calles de la histórica villa de Cintra, de ese encantador y paradisiaco pedazo de la lusitana tierra, en el que reposa en verano el cerebro lisbonense y recrease el espíritu del amante á la belleza en todas sus múltiples manifestaciones.

Retornaban los bravos marinos ingleses á Lisboa, salían de Cintra, en donde el alma popular sobrepujó á la cortesía ritual desbordándose el entusiasmo. El pueblo entero en imponente y augusta manifestación acompañaba á los visitantes, ¡á sus hermanos!, llevando á la cabeza, las banderas de ambas naciones entrelazadas.

El momento era de una sublimidad inenarrable; las bandas de música llenaban el ambiente con los vibrantes acordes de los himnos nacionales; los vivos á Inglaterra y á Portugal atronaban el espacio, diríase que aquellos instantes latían al unísono todos los corazones, los de los grandes y pequeños, los de los humildes y poderosos, todos animados por un mismo sentimiento, por un idéntico y suspirado anhelo, por un fin común.

De repente la muchedumbre, como movida por un resorte, levantóse sobre las puntas de sus zapatos, alzár-

onse miles de cabezas en alto en cuyos rostros dibujábanse los rasgos característicos de la satisfacción y del orgullo.

¡Qué era ello!... Era que, de entre el nutrido grupo de marinos ingleses, destacóse un sargento y, con ardiente y fervoroso cariño y abrazándose á la bandera portuguesa, la besó, besando así á todos los que integran la nación que el sagrado lienzo representa. Era el beso fraternal del hermano mayor, orgulloso de contemplar la vigorosa masculinidad de uno de sus hermanos pequeños...

¡Portugal! ¡Portugal! Cuna de ilustres navegantes, inspirados vates é insignes hombres de ciencia. Si de tanto bueno puedes enorgullecerte, de más aún lo podrás, el día de mañana, cuando agregues á las páginas del libro de tu historia, ese rasgo de honor, de amor á la Justicia y al Derecho, que has tenido uniéndote á los aliados.

Tus hombres de Estado, aquellos que lucharon por el triunfo de tu ansiada libertad, te colocan hoy al lado de los pueblos que pelean contra el usurpador de los derechos de las pequeñas naciones, y éstas te dan un puesto de honor.

¡Bendita seas!...

Rafael López Arias.

Agosto de 1916.

Un «vivo»

La sociedad «La Unión», de zapateros, se ve obligada á dar otro aviso para que todos los compañeros conozcan la conducta que en este organismo ha observado el compañero Isidro Aravid Plaza, que tenía en su casa la tarea la cual no ha devuelto y no solamente dejó de cumplir este deber sino que ha desaparecido de esta capital sin devolver los materiales y el dinero que debe, quedándose asimismo con las hormas que se llevó para hacer la tarea, pasando de 50 pesetas el perjuicio que ha hecho á esta cooperativa.

Este proceder es más censurable porque á este compañero se han tenido muchas consideraciones y se le dieron facilidades para que cumpliera y correspondiera á las atenciones que la gratitud obliga cuando se reciben beneficios como los que se han hecho á este individuo y con los hechos que se relatan es suficiente para apreciar la conducta del citado compañero.

Alicante 17 de Agosto de 1917.—El presidente, Antonio Sanchez.

Noticias

De una revista de mercados:

«Liquidándose en estos momentos las existencias de vinos de la cosecha pasada, en la actualidad preocupa principalmente á los compradores y cosecheros los precios que regirán en la campaña próxima.

En Francia y en Argel se habla de contratos de uva sobre cepas á razón de 35 á 40 francos el hectolitro de vino, siendo estos precios considerados insuficientes por el cosechero.

En nuestra región se tienen noticias de varios ajustes á razón de 30 y 35 pesetas carga.

Se asegura que toda la cosecha de uno de los más importantes cosecheros del alto Panadés ha sido concertada á 30'50 pesetas la carga, debiéndose facilitar al comprador los lagares, prensas y bodegas que haya en la hacienda.

La sastrería de GUARINOS se ha trasladado á la calle de Montengon, número 5, donde ofrece su casa á su clientela.

En junta general celebrada por la Juventud Republicana, se acordó enviar una mensajería de simpatía á nuestro querido compañero en la Prensa Carlos Esplá Rizo.

Se ha dispuesto que los individuos que por cualquier motivo y durante un tiempo más ó menos largo estén en filas en los plazos comprendidos entre el 21 de Junio y el 30 de Septiembre ó entre el 1.º de Agosto y el 31 de Diciembre, no es preciso que pasen la revista anual.

SE NECESITAN buenas operarias caladoras y bordadoras á mano y máquina para trabajar en sus casas ó taller dirigirse: á Manuel Giner Ruiz, calle de Jorge Juan, número 22.

La «Gaceta» del día 12 del actual, publica el concurso general de traslado correspondiente al segundo trimestre del año actual, determinando la forma en que han de hacerse las instancias y curso que debe darse.

En esta provincia existen 24 vacantes de maestros y 25 de maestras.

APRENDIZAS Y OFICIALES.—Se necesitan en el taller de calados y bordados de don José Millán, calle de Torrijos, número 67.

Ha fallecido en esta capital la angelical niña de nuestro amigo, don Pedro Rodrigo, hermano del distinguido baritonó don Gaspar Rodrigo.

Nuestro pésame á la familia.

APRENDICES se necesitan en el taller de planchado mecánico, Sagasta 22, ganando una peseta diaria desde el primer día.

Ha regresado á Valencia la distinguida profesora de música doña Concha López, tía de nuestro compañero en la Prensa don Manuel López González, la cual ha pasado unos días en Alicante.

Nuestro respetuoso saludo de despedida.

Se encuentra enfermo, aunque por fortuna no de cuidado, nuestro querido compañero en la Prensa, José Alonso Mallol.

Se ha concedido un tren especial para la novillada que ha de celebrarse en Orihuela el 20 del actual, con motivo de las fiestas y feria.

Como viene

A los organizadores de la Sociedad de Obreros en general, gasistas, electricistas, hojalateros y similares.

Sabed que os conozco. No sois gasistas, ni electricistas, ni hojalateros. Sois, los falsos redentores del obrero, disfrazados de socialistas para mejor engañar á los que todavía no os conocen, sois lobos vestidos de corderos, sois los hipócritas del Evangelio, que os limpiais por fuera y estáis por dentro llenos de ruindades, os entrometéis á limpiar la casa del vecino y dejáis la vuestra llena de inmundicias.

Os decis organizadores de la clase obrera, y lo que haceis es desorganizarnos, pues cuando estos se niegan á servirles el plato á los de vuestro partido, deshaceis y haceis que se odien,

INFORMACION GENERAL

y si organizais á los trabajadores con el mismo fin que los ganaderos crían sus ganados, ellos para entregarlos al matadero y hacer su negocio y vosotros para entregarlos á la férula y de las grandes empresas ó compañías para hacer el vuestro. Por medio del engaño sujetais á vuestros organizados, mientras el Gobierno, vuestro protector, los amordazan y encarcelan si protestan, pero cuando los esclavos modernos no se dejan engañar, entonces, os convertís en delatores, y acusáis á los compañeros que no siguen vuestros siniestros planes; infinidad de proletarios han sido encarcelados por falsas delaciones en Bilbao, Coruña, Gijón, Madrid, etc., para quedar libres de los obreros conscientes, para así con la cooperación de las autoridades obligar y amordazar á los que creéis todavía esclavos,

¿Por qué habláis de organización y unión obrera, si por todas partes sembráis la desunión de vuestra clase?

En Alicante, sin ir más lejos, estáis laborando la discordia entre los organizados obreros, y habeis sido la causa que en esta ciudad estén los obreros en dos centros, y después de cierta tirantéz entre ambos centros durante cuatro años, ahora que algunas sociedades están haciendo trabajos para estar todas en mismo local, os oponéis tenazmente á que se lleve á cabo la tan necesaria unión obrera.

Bonot

Continuará

Guía comercial de Alicante y su provincia

Acaba publicarse la edición 1916

Contiene los nombres y domicilios de todos los comerciantes industriales, profesionales, etc. Elemento oficial, sociedades oficiales y particulares, calles y tarifas de interés general. Precio 1 peseta; de venta entodas las librerías y en casa de su autor, César Oarrichena. Torrijos, 26, Alicante.

Nuestros amigos los cabileños

Madrid.—Hace varios días, por causa de densa niebla, cayeron en poder de algunos cabileños de Bocoya los tripulantes de una embarcación pesquera que perdió el rumbo pocos momentos después de salir de Chafarinas.

Las autoridades del Peñón y de Alhucemas realizaron los trabajos oportunos para rescatar á los prisioneros, obteniendo resultado satisfactorio.

Los españoles cautivos, eran cinco, llamados José León, Amelio Vallés, Sebastián Gama, Miguel Perquero y el patrón Esteban León, los cuales llegaron en la mañana del sábado último á la plaza del Peñón, siendo entregados al comandante militar, el cual dispuso el regreso de los excativos á Melilla.

Durante el tiempo de su cautiverio, los pescadores, que pertenecían á la dotación del «San José de la Montaña», fueron tratados por los moros con bastante consideración.

Hermanos ahogados

Ferrol.—A una próxima playa y con objeto de bañarse fueron dos hermanos, Manuel y Epifanio Pérez, muchachos de corta edad.

El primero que se metió en el mar fué Miguel, que desapareció entre las olas.

Creyó Epifanio que su hermano corría peligro de ahogarse y se arrojó vestido al agua con el propósito de sacarlo, pero su fraterna caridad fué causa de una desgracia, pues con la

precipitación con que se dejó caer dió con la cabeza en una piedra, empezó á descender y pereció ahogado.

El suceso ha causado penosa impresión.

El rescoldo

Miranda.—Reina gran disgusto entre los ferroviarios por haber quedado despedido el fogonero Lanola, á consecuencia de una disputa que sostuvo con un esquirol sobre la solución de la huelga.

El personal de tracción y los demás empleados, entendiéndolo que esta determinación de la Compañía es una represalia, ha dirigido telegramas de protesta al ministro de Fomento, al gobernador civil y al ingeniero inspector de la tracción.

Vino para Francia

Madrid.—El Consulado de España en Burdeos anuncia que la Administración militar se propone requisionar este año una cantidad de vino igual, si no superior, á la requisionada el año último. Esta cantidad dependerá de la importancia de la cosecha.

Se calcula que será entregada á la Intendencia militar un mínimo de 4 millones y medio de hectólitros.

Pasoslargos detenidos

Málaga.—Ha sido capturado en Ronda el bandido Pasoslargos.

Este presentóse á las autoridades al verse acosado por la guardia civil.

Pasoslargos estaba herido de bala mauser en el brazo derecho y costado del mismo lado.

Los guardias civiles Antonio Gue-

rrero, Andrés Barrio y Enrique Bravo, apostados en el Peñón de Mieres, sorprendieron al bandido que estaba escondido en una cabaña.

Entre los guardias y Pasoslargos se entabló un vivo tiroteo, resultando herido el bandido, como queda dicho, y el último de los expresados guardias, á quien alcanzó un proyectil en el dedo anular de la mano derecha.

Pasoslargos ha sido puesto á disposición de la autoridad militar.

Desprendimiento de tierras

La Carolina.—En la mina Santonita de una sociedad inglesa; se hallaban presenciando los trabajos el ingeniero madrileño don José Gascañana y el operador Francisco Ruiz, cuando un desprendimiento de tierras sepultó á ambos.

Varios obreros acudieron á socorrerles, pero su intervención no dió otro resultado que el de retirar los cadáveres de ambos.

El cadáver del señor Gascañana será trasladado á Madrid.

Las patatas y las sequías

Valencia.—El gobernador civil ha adoptado medidas para evitar que los cosecheros de patatas ejerzan coacción al entrar en Valencia los huertanos que conducen hortalizas para el consumo de la ciudad.

Ante la pertinaz sequía, se ha planteado este año, como el anterior, el conflicto de la falta de agua para el riego.

Por este motivo se nota excitación en los pueblos de la comarca.

APRENDICES se necesitan en la Litografía Moderna, en el Barrio de Benalúa.

ESPECTACULOS

Salón Moderno

Grandes atracciones cinematográficas. Estrenos todos los días y variación completa de programa.

Cine-Sport

Grandes atracciones cinematográficas. Estrenos todos los días y variación completa de programa.

Precios: Preferencia, 15 céntimos.—General, 5 id.

A LOS IMPRESORES

Tanta negra tipográfica para periódico, clase extra.

Lata de un kilo 2 pesetas

Imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

Ceridad

La antigua profesora en partos, doña Isidra Muñoz que vive en la calle de los Platos, 7, atraviesa una situación angustiosa á causa de una parálisis que la tiene postrada en cama desde hace 6 años.

Las personas caritativas harían una verdadera obra misericordiosa socorriendo á esta señora.

transformada, mientras sus ojos, fijos en su padre, revelaban una ternura inmensa, infinita.

—Sí, te conozco—repitió Gastón,—y por esto te he abierto mi corazón: Paulina, júrame que el niño no sabrá nunca á qué clase de mujer debe la vida, júrame que su madre no lo poseerá jamás.

—Te lo juro, padre mío, Si Dios no atiende mis ruegos, si debes morir, aquel niño vivirá á mi lado, honrará tu nombre, que es el mío... y no permitirá nunca...

El herido comprendió, y como asaltado de un súbito remordimiento:

—No—dijo con voz entrecortada,—no harás eso; perdóname, Paulina, hija mía; en mi egoísmo, no reflexionaba que al satisfacer mi deseo truncaba tu felicidad para el porvenir.

—Padre mío—respondió con suave, pero resuelta Paulina,—mi felicidad futura consistirá en dedicarme á ese niño, hacerle digno de ti, hacer que me ame como una madre, encontrar el medio de

mayara, pero volvió á abrirlos inmediatamente, fijándolos con extática adoración en su hija.

—Paulina—murmuró,—¿me perdonas?

—¿Qué dices, papá? tú eres el más castigado; el señor Huberto me lo ha explicado todo en pocas palabras; debiera odiarle porque él ha sido el que... pero no, no es él el culpable... tú también has perdonado.

El doctor, viendo á Paulina más calmada y al herido más tranquilo, salió silenciosamente de la habitación, entornando la puerta.

—Huberto es inocente—continuó el moribundo—y si algún día tuvieses necesidad del apoyo de un corazón honrado y fiel, de un brazo robusto, dirígete á él; te lo ruego. Pero no es sólo para decirte esto para lo que te he llamado. He de confiarte un secreto, un secreto que tú sola debes saber, que no confiarás á nadie, ni aun al hombre que ha de ser tu esposo.

Paulina se estremeció. Se había sen-

Vergouzoso abandono

En placidez completa pasan nuestros ediles las sesiones consistoriales, dándole al abanico y soñolientos, sin que á uno solo de ellos se le ocurra formular una moción para acabar con muchas cosas que para nuestra ciudad constituyen la mayor vergüenza.

Son muchos los puntos abandonados en los que se desconocen los menores preceptos de la higiene y el público decoro, y no en barriadas extremas precisamente.

Las inmediaciones del barracón destinado á Prado, está convertido en centro de asquerosidades y los vecinos tienen que privarse de asomarse á los balcones; lo mismo ocurre en la Avenida de Zorrilla, muy cerca del Salón España.

La plaza de Castelar, frente á la cervecería de Iborra é inmediaciones dicha vía ha quedado con el empedrado incompleto; allí se resbala continuamente, allí se atascan los coches y tranvías y allí es punto menos que imposible el tránsito, y no conciben los vecinos que no haya quien se ocupe de ello en la Casa Grande.

La plaza de San Cristóbal también se encuentra pidiendo á gritos una buena reparación en el pavimento, y así por el estilo podríamos formar una interminable lista de plazas, calles y avenidas, para ofrecerselas á nuestros municipales, pero á éstos no se les ocurre realizar un arreglo provisional, empedrando los trozos de dichas calles.

Y referente á limpieza también pudiéramos formar un gran ramillete de calles faltas de higiene y sobra de basuras.

Sabemos que machacamos en hierro frío y que ni alcalde ni concejales ordenarán nada para subsanar lo que denunciábamos.

¡Si fuera en visperas de elecciones!



GRAN FESTIVAL NOCTURNO para el sábado 19 Agosto de 1916 PROGRAMA

De nueve á diez de la noche.—Concierto por la celebrada Banda Municipal, de Alicante, en el redondel de la plaza.

De diez á diez cincuenta.—Magníficas danzas al estilo del país y bailes populares, para los que se han contratado ocho parejas de las más aplaudidas y renombradas de los pueblos de la Marina.

A las once en punto.—Se lidiarán, banderillearán y serán muertos á estoque,

4 hermosos novillos-toros 4 de la afamada ganadería de Garrido Santamaría, de Andalucía, hoy de don José Pompa, vecino de Madrid.

MATADORES

Ricardo Villa, de Madrid

y

Martín Hernandez, (Morenito)

con sus correspondientes cuadrillas

Terminada la corrida, se disparará una magnífica traca, que cruzará todo el redondel y terminará en el centro de éste, con una vistosa palmera de luces artificiales.

PRECIOS

Entrada general, 75 céntimos.
Señoras, niños y militares sin graduación, 45 idem.

tado junto al moribundo, inclinando su hermosa cabeza hacia la de su padre, estrechando una de sus manos entre las suyas.

—Habla—dijo,—y está seguro de que lo que tengas que decirme no saldrá de mi corazón, donde estará encerrado como en una tumba.

—Gracias, Paulina... ¡Ah! ¿por qué antes no he tenido mayor confianza en tí? ¡No hubiéramos llegado á este extremo!

—No te fatigues, papá; no me quites el valor de que ambos tenemos necesidad. Vivirás; Dios, omnipotente y bueno, no te dejará morir.

Una sonrisa de duda se dibujó en los labios del herido.

—Confíemos, hija mía; pero en previsión de lo peor, te he llamado. En mi escritorio encontrarás una carta dirigida á tí y algunas notas que te serán necesarias; pero ahora escúchame; tienes el alma tan grande y pura que tú sola puedes comprenderme y perdonarme.

En voz baja, lenta, interrumpida á

veces, Gastón relató á su hija su dolorosa aventura con Mary: le habló de aquel inocente que había venido al mundo, de su hijo, verdaderamente suyo, al que diera su nombre, escondiéndole luego para que no le encontrase su madre. En las notas del escritorio encontraría la partida del nacimiento del niño, la dirección de la nodriza y otras indicaciones importantes.

Paulina le escuchaba terriblemente turbada, compartiendo el dolor, la ansiedad, la tortura con su padre sufriendo lo indecible por causa de aquella malvada, que con tanta ligereza y crueldad dertrozaba dos vidas.

¡Porque también á su pobre Paulina alcanzaba ahora el dolor!

—Ya que lo sabes todo—balbuceó con voz apagada Gastón,—de tí depende que muera tranquilamente ó en la desesperación.

—¿Qué debo hacer, padre mío? Habla; no retrocederé ante ningún peligro ni sacrificio; tú me conoces.

Y al decir esto, Paulina parecía

BAR LUCENTINO

Elegante establecimiento situado en el punto más céntrico de la Explanada

Cafés. — Helados. — Cervezas.

Aperitivos y licores de las más acreditadas marcas

Se sirven almuerzos y cenas de encargo.

EXPLANADA, NÚM. 44 — ALICANTE

AVISOS

AMNISTIA

La sociedad de socorros mútuos «La Remedadora», que tiene su domicilio Navas, 97, Casa del Pueblo, pone en conocimiento de todos los obreros en general, que tiene abierta una amnistía durante todo el mes de Agosto, para que puedan ingresar á cuota corriente todos cuantos quieran, siendo los sábados de seis á ocho de la noche y domingos de ocho á doce de su mañana.

Obreros asociaros á «La Remedadora» y el día que estéis enfermos tendreis el beneficio.

Alicante 7 Agosto 1916.—La Directiva.

J. ACEVEDO

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros de paja

PRECIO FIJO

Rafael Altamira, (antes Princesa, 12)

A nuestros suscriptores

Rogamos á nuestros suscriptores de Benalúa y San Blas, que si advierten alguna deficiencia en el reparto del periódico, la pongan en conocimiento de esta Administración para subsanar cuantas faltas nos formulen.

También ponemos en conocimiento de éstos, que si les falta algún número para poder coleccionar la interesante novela «Virgen y madre», pueden hacer la oportuna reclamación á nuestro repartidor, en la seguridad de que serán atendidos.

Concepción Baeza

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudios.—Hospedaje para embarazadas.

Concepción núm. 7, 2.º izquierda, esquina á Calderón.)

Chismes y cuentos

Un crítico asistió á la lectura de un drama. Al terminarse salió precipitadamente de la habitación, y en la antesala notó la presencia de un criado dormido.

—¡Ah, tunante!—le dice despertándole.—¡Conque estabas escuchando detrás de la puerta!

Un caballero elegantemente vestido es detenido por una pareja de guardias sin motivo que lo justifique y conducido á la comisaria. Al verle el comisario le pregunta:

—¿Por qué ha sido usted detenido?
—Por embriaguez—contesta el aludido.

—Cómo por embriaguez, si está usted completamente sereno?

—Por embriaguez de los guardias, señor comisario.

Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.

San Vicente, núm. 61.—Alicante.

IMP GUIJARRO

Calle de Jorge Juan, números 13 y 15

Carnet del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.

Correo Madrid, Sale de Alicante á las 20 horas. Llega á las 8.—Tren mixto: Sale á las 22. Llega á las 6. 45.—Correo andaluz: Sale á las 14'30. Llega á las 12 38.—Corto de Almaná: Sale á las 17 40.— Llega á las 21'05

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja Sale de Alicante á las 6 30 Llegada á las 10.—Tren correo Sale de Alicante á las 4 5.—Llega á las 11'55.—Tren corte: Sale de Alicante á las 4.—Tren mercancías á Zeneta y Torrevieja: Sale de Alicante á las 4. 50 Tren corto de Elche: Sale de Alicante las 13.

Linea de la Marina

Sale de Alicante á las 10'44 Entrada á las 15'35 Llegada á Denia á las 14'15 Salida á las 11. 45.

Servicio de automovil Hotel Victoria

Sale de Alicante á las 14'30 Llegada á las 9'30.—Salida de Alcoy á las 6' 30 Llegada á las 9'30.

Servicio de diligencias

Posada de la Balseta: Para Santapola á las 9'30.—Para Agost y Busot á las 14.— Posada de «La Union»: Para Rellou á las 13.—Para Alcoy á las 12 50.—Para Aguas, á las 13.—Para Santapola á las 14.—Automóvil: Para ibi á las 14.—Para Jijona á las 15'59.